

MUJERES INTERCAMBIAN SOLUCIONES CONTRA LA VIOLENCIA DE GÉNERO

Hay mujeres de todas las naciones latinoamericanas y europeas

EFRÉN LÓPEZ MADRIGAL

elopez@prensalibre.co.cr

Fotos: Universidad Nacional

El Instituto de Estudios de la Mujer de la Universidad Nacional organizó un congreso en el que se tocaron temas relacionados con la violencia de género y sus soluciones.

Además, este congreso, realizado en el Hotel Corobicí, fue el espacio perfecto para celebrar el 20 aniversario de la creación de esta unidad académica y discutir sobre los esfuerzos que se realizan en todas estas naciones.

Durante las horas de encuentro, se discutieron diversos temas como la violencia contra las mujeres y lo que esto implica para su desarrollo emocional y laboral.

A la cita acudieron países como México, Paraguay, Argentina y Brasil, además de algunas naciones de Europa como España.

“Debatimos sobre tres conceptos de género como categoría de análisis y la construcción del mismo con diferentes teorías, y analizamos las diferentes posiciones con respecto a los derechos humanos. En Costa Rica, las mujeres tienen muchas carencias como la discriminación



En la mesa, Gioconda Batres, directora del Programa Regional de Capacitación Contra la Violencia de Género, Carmen Ulate, directora de Estudios de la Mujer, Marcela Lagarde, Universidad Autónoma de México y Eva Giberti, Ministerio de Justicia de Argentina.

y división jerarquizada por su género, además, se le da mayor poder al trabajo que realizan los hombres, por lo que ellas sufren el hostigamiento, así como la violencia y discriminación”, explicó Carmen Ulate, directora de estudios de la mujer de la Universidad Nacional.

AVANCES

En el tema de mejoras, se nota un cambio en el tema laboral, pero existe una brecha entre lo legal y lo actuado.

“En el país, se nota esta incidencia, pero también depende de dónde sea la mujer, por ejemplo, hay mucha discriminación contra las mujeres que viven en zonas rurales tanto por su etnia como por su círculo social”, comentó Ulate. Gioconda Batres, del programa de capacitación, dice que este problema existe en todas las áreas. Para contrarrestarlo, los maestros pueden prevenir estos comportamientos con programas que eduquen y fomenten el respeto a los derechos humanos.



“La prevención inicia en los centros educativos y en el hogar, sino se trabaja en eso, jamás se podrá eliminar esa condición de discriminación contra la mujer”, Gioconda Batres, especialista.